



## JAHRESBERICHT 2019

Liebe Mitglieder

Der Vorstand konnte dank der Unterstützung der drei Gemeinden die Strukturanpassung der DREHSCHEIBE durch die erfolgreiche Einführung der Geschäftsstelle gegen Ende 2019 abschliessen. Nach der Einführungsphase ergab sich bei der Leitung der Geschäftsstelle ein Stellenwechsel. Bis diese Position neu besetzt werden konnte, unterstützten uns die Vermittlungs-Stellvertretungen durch ihren spontanen und grandiosen Einsatz zur Sicherstellung der Vermittlungsaufgaben.

Der Vorstand bedankt sich herzlich bei den fünf Stellvertretern Esther Blumenstein, Brigitte Fiedler, Albert Kappeler, Monica Rampa und Luzia Kappeler: Sie hat die ganze Einsatz-Koordination vorzüglich organisiert und auch selber Stellvertretungen übernommen.

Die 11 Jass-Nachmittage, geleitet von Fida Husi, waren auch im 2019 gut besucht. Diese sind für uns wichtig, da neben dem Jassen auch die vielen Kontakte gepflegt werden können. Übers ganze Jahr verteilt waren 207 Jasser/Innen im Wettbewerb um Punkte. Wir danken allen, die durch einen Kuchen den Nachmittag versüssten.

Im Herbst 2019 kristallisierten sich aus unserem Hilfsangebots Bereiche heraus, die stark nachgefragt werden, wir aber dafür leider zu wenig Helfende (!) haben, und solche Angebote, die kaum gefragt sind. Zu dieser Problematik müssen wir uns Gedanken machen und Lösungen finden. Zudem konnten 5 neue Helfende gefunden werden: Danke!

### Veranstaltungen, die der Vorstand im Jahr 2019 organisiert hat:

09.04.2019 13. Generalversammlung mit Essen im Pfarreiheim Aesch  
23.05.2019 Helfer Anlass zum Erfahrungsaustausch, Apéro gesponsert von der Gemeinde Duggingen  
ganzes 2019 Die Leiterin Projekte, Erica Heidolf, durfte ca. 110 Geburtstagskarten für die Jubilare schreiben und überbringen.

Im 2019 musste der personell reduzierte Vorstand - und dadurch auch weniger fleissige Helfende im Hintergrund - leider auf bisherige Anlässe verzichten (Mitgliederanlass und 2x Essen in der Kirschgartensiedlung) um sich so auf die Hauptaufgaben konzentrieren zu können.

### Vereinsstatistik

Die Mitgliederzahl der DREHSCHEIBE ist auch im Jahr 2019 gewachsen, Ende 2019 waren es 256 Familien- und 404 Einzelmitglieder. Zu diesem erfreulichen Wachstum haben sicher die Mund-zu Mund-Propaganda und die verstärkte Präsenz im Wochenblatt beigetragen.

| Jahr:       | 2009  | 2010 | 2011 | 2012 | 2013  | 2014 | 2015 | 2016 | 2017 | 2018 | 2019               |
|-------------|-------|------|------|------|-------|------|------|------|------|------|--------------------|
| Mitglieder: | 222   | 254  | 301  | 388  | 515   | 581  | 661  | 728  | 767  | 857  | <b>916: + 312%</b> |
|             | + 122 | + 32 | + 47 | + 87 | + 127 | + 66 | + 80 | + 67 | + 39 | + 90 | <b>+ 59: + 7%</b>  |

Unsere Helferinnen und Helfer haben im Jahr 2019 knapp 3'200 Stunden Arbeit geleistet. Weitere statistische Details über die geleisteten Einsätze werden Ihnen an der Generalversammlung präsentiert.

### Finanzen

Die DREHSCHEIBE konnte ihre Rechnung wiederum mit einem guten Resultat abschliessen. Trotz der verbesserten Dienstleistungen durch die Einführung der Geschäftsstelle, schlägt der Vorstand vor, den Mitgliederbeitrag für das Jahr 2020 unverändert zu belassen, d.h. **für Paare CHF 30.00, für Einzelmitglieder CHF 20.00.**

Die Jahresrechnung 2019 wird Ihnen der neue Kassier Hanspeter Fricker zusammen mit dem Budget 2020 an der Generalversammlung im Detail präsentieren.

## Vorstand

An der Generalversammlung vom 9. April 2019 wurde als Nachfolger von Luzia Kappeler (8 Jahre Präsidentin) Armin Hauser als neuer Präsident der DREHSCHEIBE gewählt. Dadurch und seither ist das Amt des Vizepräsidiums wiederum vakant. Für das Vereinsjahr 2020 stellen sich alle bisherigen Vorstandsmitglieder wieder zur Verfügung: Herzlichen Dank für das ehrenamtliche Engagement!

## Geschäftsstelle

Nach dem sehr kurzfristigen Weggang von Maggie Heiniger musste die Stelle ausgeschrieben und vier Bewerbungsgespräche geführt werden. Per 1. Juni 2019 konnte mit Nicole Schwob die Geschäftsstelle wieder besetzt werden. Nochmals ein grosses Dankeschön an Luzia Kappeler für die umfassende Einführung von Nicole in die verschiedenen Aufgabenbereiche.

Der Vorstand bedankt sich bei Nicole Schwob herzlich für ihren engagierten und effizienten Einsatz. Die Aufgaben der Geschäftsstelle kann der Vorstand durch den Ersatz eines neuen Computers sowie einer neuen umfassenden und aufgabenübergreifenden Verwaltungs-Software ab 2020 stark vereinfachen.

Die Geschäftsstelle ist verantwortlich für die Vermittlungen, Datenverwaltung und Buchhaltung sowie weitere allgemeine administrative Arbeiten.

## Spenden

Eine grosszügige Spende von Fr. 1'000.00 erhielt die DREHSCHEIBE von der Gemeinde Aesch. Eine weitere Spende durften wir aus der Kollekte des verstorbenen Mitglied Alfred Hägler entgegen nehmen: Herzlichen Dank!

## Dankeschön

Ein ganz herzliches Dankeschön geht an meine Vorstandskolleginnen und -Kollegen, die Vermittlungs-Stv. Esther Blumenstein, Brigitte Fiedler, Albert Kappeler, Monica Rampa und Luzia Kappeler sowie an die Jass-Organisatorin Fida Husi für ihren unermüdlichen Einsatz für die DREHSCHEIBE und die gute Zusammenarbeit.

Im Namen des Vorstands und unserer Mitglieder danke ich allen Personen und Organisationen, die uns im Jahr 2019 unterstützt haben:

- allen Helferinnen und Helfern der DREHSCHEIBE; ohne sie würde es keine DREHSCHEIBE geben
- dem Seniorenrat Aesch-Pfeffingen
- allen Mitgliedern die der DREHSCHEIBE eine Spende zukommen liessen
- Margreth Schürch, Erika Jutz, Erica Heidolf, Violanta Götte und Albert Kappeler für ihre Einsätze im **letzten** Kaffee „Chez Fritz“ an der MUBA
- Den Gemeinden Aesch, Pfeffingen und Duggingen
- den Verwaltungsmitarbeitenden der Gemeinden Aesch, Pfeffingen und Duggingen

Einen speziellen Dank richte ich an alle Personen und Organisationen, die im Jahr 2019 die DREHSCHEIBE unterstützt haben, die jedoch in meinem Bericht nicht speziell erwähnt worden sind.

Ihnen, liebe Mitglieder, danke ich für Ihr Vertrauen und Ihre Treue zur unserer DREHSCHEIBE. Der Vorstand wird weiterhin versuchen, Ihre Bedürfnisse und Wünsche gemäss seinen Möglichkeiten zu erfüllen.

Im Namen des ganzen Vorstandes wünsche ich Ihnen alles Gute im Jahr 2020.

Der Präsident



Armin Hauser